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違法「佔中」幕後黑手和金主黎智英應警方

「預約拘捕」，到警察總部協助調查，他拒絕

保釋，獲「無條件釋放」，但警方表明保留檢

控權利。黎智英上演「踢保騷」挑釁警方，但

其策動「佔中」證據確鑿，惡行昭彰，不論如

何氣焰囂張，他還是不能逃避刑責。

保釋是指偵查、起訴和審判機關在刑事訴訟

過程中，對被刑事追訴而又未被刑事羈押之

人，為防止其逃避偵查、起訴和審判，責令其

提出保證人或交納保證金，並出具保證書，以

保證隨傳隨到的一種刑事強制措施。拒絕保釋

即所謂「踢保」，是嫌疑人應警方要求報到

後，拒絕再續保，警方須於拘留最多 48 小時

後，決定是否正式落案起訴相關人士。黎智英

及一班「佔中」搞手以為警方的拘捕行動奈何

不了他們，「踢保」企圖逃避刑責。

黎智英在去年12月11日金鐘清場時處心積慮

表演「被捕騷」，現在又刻意表演「踢保

騷」，其囂張氣焰背後其實色厲內荏。黎智英

等「佔中」搞手有組織地「踢保」，是以為

「佔領」行動規模大，參與人數眾多，警方要

將嫌疑人提出起訴，需要進行大量的搜證及文

書工作，不可能在短時間內完成程序，黎智英

等搞手遂以「踢保」迫使警方對他們「無條件

釋放」。但是，黎智英「踢保騷」根本迴避不

了刑責，當警方完成搜證後就會正式檢控，黎

智英及一班「佔中」搞手還是躲不過法律審

判。

黎智英是違法「佔中」幕後黑手和金主，證

據確鑿，罪責難逃。黎智英早在去年 9 月就到

廉署接受調查，他向反對派政黨、議員和政客

捐錢，實為行賂，觸犯《防止賄賂條例》。黎

智英除了大規模行賄，以及參與非法集結，還

直接金錢資助違法「佔中」，並透過旗下報刊

發動輿論影響而同時觸犯煽動他人犯罪，涉嫌

觸犯《刑事訴訟程序條例》第 221 章第 89 條，

即協助、教唆、慫使或促致他人犯罪，以及

《公安條例》245 章第 19 條，即參與非法集結

並破壞社會安寧，集結的人即觸犯集結暴動

罪。

香港是法治之區，黎智英及一班「佔中」搞

手破壞香港法治。現在又有組織地「踢保」企

圖逃避刑責，不過是在玩弄法律程序，也是自

欺欺人。不論他們如何企圖鑽法律空子，都必

定要為他們所犯的罪行承擔刑責。

（相關新聞刊A6版）

黎智英是「佔中」黑手 豈能逃避刑責
美國總統奧巴馬昨日發表的國情咨文，承

認中國是當今全球增長最快地區，美國不能

故步自封，又聲稱亞太地區的貿易規則應由

美國而非中國主導制定。事實上，奧巴馬和

民主黨當務之急是振興美國經濟，打經濟牌

挽回民望。與持續增長的世界第二大經濟體

中國加強合作，是美國加快提升經濟的不二

選擇。如果美國以零和博弈思維看待中美經

濟關係，只會損人不利己。

民主黨前總統克林頓有句競選名言，「問

題是經濟，蠢材。」當年克林頓就憑經濟議

題贏得總統寶座。如今，在參眾兩院被共和

黨把持下，奧巴馬已成「跛腳鴨」總統。為

重整聲威，更為來屆總統大選替民主黨扭轉

劣勢，美國經濟好轉，成為奧巴馬手中不可

多得的「王牌」。目前，美國失業率降到

6%以下，經濟增長率達到 1999 年以來最

高，奧巴馬正好借此展示政績，爭取民意。

金融海嘯後美國帶頭大開印鈔機救經濟，經

濟雖漸復甦，但貧富懸殊加劇，民眾怨聲載

道。日前有財富調查報告，預測明年全球最

有錢 1%的人口財富，將超過其他 99%人口

財富的總和。情況在美國更突出。因此，奧

巴馬敦促國會實施「劫富濟貧」的稅務政

策，向富裕家庭和金融巨企加稅，而減輕工

薪族的稅負，並推出一系列有利於中產的改

革措施，有美國輿論形容奧巴馬走「經濟民

粹主義」。

經濟持續好轉，奧巴馬和民主黨才有更

大政治資本。美國經濟雖走出陰影，但仍

需提振出口、增強國際競爭力，鞏固復甦

態勢。中國已成為緊追美國、位列世界第

二的經濟體，經濟增長全球最快，自然受

到奧巴馬「格外關注」。奧巴馬的國情咨

文中三次提及中國，指出美國應該通過新

的貿易協議，抗衡中國日益增長的影響

力，強調貿易規則要由美國來制定，絕對

不能讓中國主導的情況發生。然而，作為

全球最大的發展中國家和最大的發達國

家，中美已形成高度互補、利益交融的經

濟關係，互利共贏是中美經貿關係的本

質。美國不改變有你無我的思維，不放棄

干擾中國發展的做法，必然損害中美經貿

互利合作關係，對美國振興經濟有害無

益，也不利世界和平穩定。

（相關新聞刊A11版）

奧巴馬打經濟牌 應重視中美合作
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倡港府加強宣傳基本法

鄭耀棠：政改不過恐拖十年
勸反對派莫誤判中央會最後關頭讓步

鄭耀棠昨日接受香港文匯報訪問時批評，反對派議員至今
仍要求推翻人大決定，是明知不可為（而為），刻意為

中央製造麻煩，企圖撇清「一國」觀念，「我話點就點。」
他表示，特首梁振英表明願意在憲制基礎上，與反對派討
論政改，但反對派仍然講「撤回人大決定」等「垃圾話」，
只是「為難CY（梁振英）」，「中央決定了的事，你話撤回
就撤回？……任何人都做唔到，就算你『佔中』搞到墟墟冚
冚，中央仍然無動於衷，人大常委會作的決定，好似你咁兒
戲？」他促請反對派不要當市民「戇居」、「無腦」。

批「話太盡」失下台階
對於反對派杯葛第二輪諮詢，他認為反對派說話做事不要

「去得太盡」，「講得太盡返唔到尾」，沒有「樓梯」下
台，「（中央）如何給樓梯？梯級都被他們拆得乾乾淨淨，
一級都無，得返兩條棍」。他直指，一旦政改被否決，反對
派勿以為可以「攞分」，反而會背上歷史責任成為「雙普選
殺手」，香港市民將會用選票懲罰反對派。
政務司司長林鄭月娥早前指倘無法落實2017年特首普選，
下屆特首亦未必會重啟政改，鄭耀棠表示認同，因為社會欠
缺共識，可能要延至2027年才有機會實行普選。

倘下屆重啟 亦遵「8．31」
他預計，即使下屆政府重啟「五步曲」，亦會從「8．31決
定」的基礎上進行，「人大常委會點可能再開過會，話上次
（指2017年政改方案）通過唔到，係咪『辣過頭』要修改？
真係黐線！咁兒戲？」他強調人大決定是經過深思熟慮，
「一字不改」，不可能「自己否決自己」，以免反對派得寸
進尺。
至於反對派要求中央「承諾」2022年普選可以優化，鄭耀

棠狠批是不切實際的「炒作」，重申民主制度從來都是逐步
完善，「任何政府都唔會承諾，你收就收，唔收就算。」
鄭耀棠說，反對派有一種錯誤心態，以為中央會像2010年

政改般，在最後關頭作出讓步，「用這種策略迫中央就範，
『死咗條心』。」他指出，中央在上次政改讓步，沒有帶來
良好的政治環境和氣氛，反而帶來「佔中」，「今次再讓
步，下次得出什麼結果？」
他又指，自「佔中」發生後，他個人感覺中央對政改的態

度是「過得到就過，過唔到也罷」，「為了要過（政改），
跪喺度求你？」
被問到失落普選會否令香港「無法管治」、社會更撕裂，

鄭耀棠直言「無辦法」，「唔係中央造成，香港撕裂是由
『泛民』造成，關中央咩事？」他說從未害怕「無法管
治」，「而家都管治緊，CY都無塌台」，只不過是拉布、爭
吵多一點，亦不擔心再發生「佔領」行動。

促反對派勿逆民意而行
就反對派聲言，即使民調顯示逾八成人支持政改，他們仍
會否決方案，鄭耀棠直斥是「輸打贏要」、逆民意而行，
「即係話俾選民聽，我以前呃你咋，傻仔！……以前所謂
『爭取雙普選』，所有都是廢話！雙普選已經在手，死都要
在喉嚨挖返出來！」
他質疑反對派害怕特首一旦由普選產生，「泛民」的民意

光環便會消失，批評他們根本不想香港有雙普選。
鄭耀棠強調，香港回歸祖國20年已可實行特首普選，是因
為中央對香港人有信心，「但你自己唔爭氣，關我咩事
呢？」他重申，由500萬名合資格選民一人一票選出特首，
總比由1,200人選出好，強調提委會組成、「入閘」門檻等細
節仍可探討。

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛）特區政府已啟動
第二輪政改諮詢，反對派聲言堅持否決任何政改
方案。行政會議成員、工聯會榮譽會長鄭耀棠昨
日接受本報訪問時表示，倘失落2017年特首普
選，即使下屆特區政府重啟「政改五步曲」，亦
只會在全國人大常委會「8．31決定」的基礎上進
行，而且可能要延至2027年才有機會實行普選。
他又說，反對派有一種錯誤心態，以為中央會像
2010年政改般，在最後關頭作出讓步，強調此策
略不能迫使中央讓步，促請他們「死咗條心」。
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香港文匯報訊（記者 陳嘉洛）港區全國人大代
表、工聯會理事長吳秋北日前建議，在香港基本法第
二十三條未立法前，將《國家安全法》以附件形式納
入香港基本法，引起社會熱烈討論。行政會議成員、

工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日接受本報訪問時表示，不
排除香港及內地有人因為違法「佔領」行動及「港
獨」風氣蔓延而提出有關建議，他認為特區政府有憲
制責任為第二十三條立法，而目前並非最適合的時間
進行立法。
身為港區全國人大代表的鄭耀棠昨日在接受香港文

匯報訪問時指出，香港特區政府有憲制責任為基本法
第二十三條立法，因為香港回歸祖國已經17年，香
港基本法不能長期有缺口，但何時立法要根據香港的
實際情況以及市民的接受程度，而目前並非最適合的
時間進行立法。

指中央有權 亦考慮對港有利
被問及是否有需要引入《國安法》，鄭耀棠坦
言，吳秋北提出有關建議，自然有他的理由和根
據，但他事件前後都沒與吳秋北接觸，對應否引入

《國安法》沒有仔細研究，「嘭一聲彈出來，我都
未搞清楚。」尤其是香港市民對《國安法》認識極
少，需要長時間醞釀，令香港社會了解《國安法》
是甚麼一回事。
就全國政協副主席董建華日前指出根據香港基本法

中央政府有權將內地法律引入香港，鄭耀棠表示，香
港特區的權力來自中央透過香港基本法賦予，「中央
（做）甚麼都得」，但「有權不代表會這樣用」，
「（用權）對香港有利還是不利呢？要分析一下，不
可以說『我有權，就不理會你是否有利』，不是這樣
的。今時今日，中央亦不會這樣做。」
被問到有關建議是否反映內地對香港引致國家安全

的憂慮時，鄭耀棠說，不排除香港及內地有人認為與
「佔領」行動有關，指「佔領」過程中有相當的外國
勢力參與，「（香港反對派）不能不承認，否則錢從
何來呢？滾滾而來，要甚麼有甚麼。」

違法「佔領」衍生國安法討論

■鄭耀棠認為特區政府有憲制責任為第二十三條立
法，而目前並非最適合的時間進行立法。莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政會議成員、工聯會榮譽會長
鄭耀棠認為，香港基本法頒布至今近25年，年輕人對「一國兩制」
的認識只是「咁上下」、「嗚吓嗚吓」，而香港特區政府在宣傳基
本法的工作較為遜色，當局應加強國民教育，讓香港青少年進一步
了解「一國兩制」背後的含意，及正面看待國家的發展。
香港青少年軍總會日前成立，着重培養青年自信心、責任

感、自律性等，卻被反對派扭曲為「洗腦」。鄭耀棠昨日在訪
問中直指，港英殖民教育令部分港人對國家「無感情」，更對
自己的民族身份感到「尷尬」，「香港在殖民統治下150多
年，你能否用17年時間去改變他思想？不可能的。」
他認為，特區政府應加強香港基本法及國民教育，但不能急

就章或填鴨式，「用平常心面對便可。」
鄭耀棠又說，很多港人只留意國家負面的事情，卻從未了解

中國共產黨的偉大成就，他呼籲香港社會的部分人不要以敵
對、極端的態度看待內地。

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛）特首梁振英在施政
報告批評港大學生會刊物《學苑》鼓吹「港獨」，要
警惕有人提出「自立自決」的錯誤主張。行政會議成
員、工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日接受本報訪問時指
出，違法「佔領」行動發生以來，「港獨」歪風有肆
無忌憚的蔓延之勢，梁振英提出要警惕「港獨」是合
適的做法。他並批評，「香港問題，香港解決」的口
號實際上就是從「港獨」理念出發。

指特首警惕「港獨」合適
鄭耀棠昨日在接受香港文匯報訪問時表示，《學

苑》的文章並非「學術研究」，而是赤裸裸地鼓吹
「港獨」，時任《學苑》副總編輯王俊杰也親口承認
支持「港獨」。他認為「港獨」歪風值得社會擔憂，
梁振英在施政報告提出警惕「港獨」，是合適不過
的，可引起香港社會關注有關問題。
他指出，在「佔領」行動期間，香港反對派的「反

共」情緒高漲，甚至提到如何「擺脫」中國共產黨而
「自決」香港前路，「但現在不是純粹『反共』，不
是隨口講，而是要分裂國家。」他並批評香港反對派
開口閉口說「中共」，卻不會說一句「中央政府」，
又引述已故國家領導人鄧小平所言，「怎麼罵共產黨
無所謂，共產黨不會被你罵倒。」
就近年興起的所謂「本土意識」，鄭耀棠強調，香

港不是「獨立自治區」，而是中央透過授權而享有高
度自治，「香港問題，香港解決」的口號，實際上是
從「港獨」理念出發，「憲制問題不是香港問題，是
中央的責任……『港獨』都說成是香港問題，中央怎
會容許？」有人以前「偷偷摸摸」地搞「港獨」，違
法「佔領」之後卻更為肆無忌憚。
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